



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.049

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

JUEVES 2 DE MAYO DE 1895

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—corresponsales en París, A. Loreste, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

PARA HUERTAS Y JARDINES

HUERTAS DE MURCIA, PLAZA DE CASTELLINI.

Azadones comunes, azadones estrechos para viñas, legones, palas, picos de hacha, picazas, plantadoras, azadillas para jardín y azadillas sacadores de plantas, rastrillos de dientes, horquillas, tijeras para podar, guantes metálicos de malla, fuelles azufradores para viñas, arados, vertederas, grifos y válvulas, tapones para balsas, desgranadoras de maíz, bombas económicas y bombitas para jardín, juegos de herramientas de jardín para señoras y niños, espino artificial para vallas, bancos rústicos fijos, sillas y bancos plegadizos y mesitas para jardín.

Todo el instrumental es de acero y los precios son extremadamente económicos.

Crónica Internacional.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

La situación de Nicaragua ante el conflicto surgido con el gabinete británico, no es muy halagüeña, si bien le favorece muchísimo la sesuda conducta de su gobierno.

El origen de la arriagada determinación de la Gran Bretaña es, si se compara con la trascendencia de sus acuerdos, nimio, quijotascos... Todo queda reducido a que Nicaragua ha castigado con el arresto y expulsión de sus dominios a Mr. Hatch, agente consular inglés, y a una veintena de súbditos de S. M. la Reina Victoria, con motivo de los sucesos de Reserva Mosquita.

Sin meternos a analizar si la conducta de la república americana litigante excediera ó no a las circunstancias, y aun suponiendo que al obrar como obró hubiera obedecido al capricho más vano, consideramos, sin embargo, que Inglaterra ha ido más allá de lo justo al exigir de modo tan incorrecto las satisfacciones a que tenía derecho, ya que si todo lo hubiera dejado a la diplomacia, aunque de modo más calmoso, obtendría completa reparación a sus pretensiones ó reales ofensas.

No hemos de censurarle que pida la cancelación incondicional de los decretos de destierro, el pago de quince mil libras esterlinas, más otras quinientas para cada uno de los que teniendo carta de naturaleza inglesa sufrieron perjuicios ó incomodidades por los acuerdos de las autoridades de la república, las esplicaciones que haya lugar, el nombramiento de una comisión que valore los perjuicios sufridos—cosas todas estas que reclama—ni en general, que pretendiera, aun rayando en la exageración, sacar el mejor partido de los acontecimientos, al bien ajustándose siempre a términos discretos; pero eso de que presente un «ultimatum» como el que dirigió el contralmirante Stenpen, jefe de la escuadrilla surta en el importante puerto de Corinto, al ministro de Negocios Extranjeros de Nicaragua, notificándole «que si en el plazo de tres días no había recibido respuesta comunicándole

la pronta satisfacción de las reclamaciones de su gobierno, ó si recibiendo no fuera satisfactoria, que haría desembarcar fuerza armada para tomar posesión de Corinto, eso repetimos, acusa el hambre que siempre tiene Inglaterra para apoderarse de lo que no es suyo.

El gabinete nicaragués, vista la precipitación con que el gobierno de Londres llevaba este asunto, al par que el jactancioso reto que envueltamente se le dirigía, tomó la cuerda determinación de negarse a las pretensiones de lord Kumberley ministro inglés de Relaciones Extranjeras, dejando además campo libre, por el momento, a la ambición británica, que colocó, al terminar el plazo concedido, su bandera en la ciudad de referencia, posesionándose por completo de la plaza y por ende de los establecimientos públicos sin encontrar el menor obstáculo, nombrando gobernador del puerto al capitán del crucero de primera clase «Royal Arthur», Mr. Frederick Preirval Trench.

En la proclama que dirige a la población el contralmirante Stenpen, dice que mientras dure la ocupación, las vidas y haciendas de todos los extranjeros serán respetadas, y que las fuerzas de desembarco solo ocuparán los edificios oficiales. «En caso de resistencia ó de cualquier disturbio, me veré obligado—dice—á emplear los medios de que dispongo para mantener el orden. Agrega también que Inglaterra tendrá en su poder a Corinto hasta tanto que el gobierno de Nicaragua haya satisfecho las reclamaciones de su país.

Casi al mismo tiempo que se publicaba esta proclama, el presidente Sr. Zelaya protestó del atropello de que su patria era objeto, haciendo constar que las sumas exigidas por Inglaterra no eran justas proponiendo por último, un arbitraje.

La política severa y digna del gobierno de Nicaragua contrasta notablemente con la ambición torpe y egoísta de la Gran Bretaña; la primera todo lo supedita a la razón; la segunda lo deja todo a la fuerza. Y así, al notar la mesura y la energía reflexiva de Nicaragua y la honradez con que procede, no es de extrañar que todos, aun los que no tienen lazos de afinidad con ella, estén de su parte.

Siendo el puerto de Corinto el principal de la república y siendo el comercio que los Estados Unidos hacen en él bastante importante, no sería extraño que no se quedara reducido a enviar un acorazado para proteger a sus súbditos. Si por cualquier circunstancia tomara una parte más activa tendría muchísima más importancia el conflicto.

La prensa de la América Central está a favor de Nicaragua, y la opinión toda muy exaltada contra el proceder de la Gran Bretaña.

En el interior de la república reina bastante excitación y son muy encontradas las opiniones: los comerciantes, en gran escala, como son considerables las pérdidas que sufren con el estado actual, censuran al gobierno por no acceder á

las pretensiones de Inglaterra, mientras que el resto del pueblo aplaude al presidente Zelaya y pide armas para combatir a los ingleses; con este motivo se temen graves desórdenes, y es muy fácil que se intente derribar al presidente.

Este, en vista de la ocupación de Corinto, entregó sus pasaportes a los representantes ingleses al propio tiempo que dispuso lo que sigue:

1.º Que los derechos de aduanas hechos en Corinto durante la ocupación inglesa son declarados nulos y sin ningún valor.

2.º Que las mercancías importadas en la república por el puerto de Corinto, deberán pagar el derecho de aduanas correspondiente al llegar a cualquier punto de la república donde haya funcionarios de aquella.

3.º Que serán decomisadas todas las mercancías si los dueños ó consignatarios no han cumplido este requisito.

Como contestación a esas representaciones, se cree que Inglaterra bloqueará a San Juan del Sur.

CH. BOPHX.

Madrid 30 de Abril 1895.

Previsión del tiempo.

PRIMERA QUINCENA DE MAYO.

Los seis primeros días serán de buen tiempo en nuestra Península. En este período habrá dos depresiones de poca intensidad, en la Argelia y otra en el Mediterráneo.

El 1 y 2 estarán comprendidas nuestras regiones del Mediterráneo dentro de la acción de las bajas presiones que habrá en dicho mar, pero su influencia no se propagará al interior.

El sábado 4 la depresión de la Argelia actuará sobre nuestra Península en la dirección SE. NO. y su influencia no se extenderá más allá de las regiones del Mediodía y SE. de España, donde ocasionará alguna lluvia, con vientos de entre S. y E.

El día 5 se aproximará a nuestra Península un núcleo de bajas presiones que aunque afectando más directamente a Inglaterra y Francia, reflejará su influencia en Galicia y la región vasca. Desde el martes 7 principiará el desequilibrio atmosférico, sin que vuelva a normalizarse en toda la quincena. En dicho día además de la depresión citada habrá otra que teniendo su base en el Mar del Norte se dirigirá por la Europa central al Mediterráneo.

Esta hará sentir su influencia en el Golfo de León y la otra propagará su acción por el Noroeste, Centro, y Castilla, desarrollándose algunos chubascos y lluvias tempestuosas, con vientos de entre O. y N. y bajas temperaturas.

El miércoles 8 se acentuará el mal tiempo en los mismos puntos, porque la del Atlántico avanzará hacia el golfo de Gascuña y la de la Europa central tendrá su base cerca del golfo de León. En la zona Pirenaica se producirán algunas tormentas, siguiendo el régimen chubascoso con vientos de entre O. y N. y bajas temperaturas.

El jueves 9 abordará a Irlanda una borrasca de bastante intensidad, que propagará su acción por Europa, pero sin llegar a España, que continuará bajo la influencia de la borrasca del Atlántico.

El viernes 10 tendrá su centro al SO. de Irlanda la borrasca del día anterior

y al mismo tiempo se sentirá la influencia de otra de mayor amplitud, que pasará el 6 por los parajes de Tarranova y hará la travesía del Atlántico entre los paralelos 40º y 50º.

La influencia que esta borrasca ejercerá en nuestra Península será muy importante. Aumentará la velocidad del viento que soplará de entre SO. y NO. Las más bajas presiones estarán en Galicia: se generalizarán las lluvias y la temperatura será inferior a la normal, é impropia de Mayo en algunos puntos.

El sábado 11 seguirá avanzando hacia nuestras regiones la borrasca del Atlántico y la del archipiélago Inglés se extenderá por la Europa Occidental.

Continuará el mal tiempo en nuestra Península con lluvias y vientos de entre SO. y NO.

El día 12 será análogo al anterior; solamente que el avance del núcleo de la borrasca del Archipiélago Inglés determinará una modificación en las presiones, extendiéndose las más bajas desde Galicia hasta el Golfo de León. Continuarán las lluvias abundantes con vientos de entre O. y N. y temperatura inferior a la normal.

Del 13 al 15 se desarrollará en nuestras regiones el cambio atmosférico más importante. Este será debido a la intervención simultánea, con las borrascas anteriormente descritas de otra no menos notable y que pasará a través de nuestra Península de SO. a NO.

El poderoso núcleo de fuerzas situadas el 13 a nuestro SO. avanzará sobre la Península en unión del centro borrascoso situado a NO.

El martes 14 empezará a desarrollarse con fuerza el temporal en España, pues el choque de unas fuerzas con otras es de temer que produzca algunas tormentas, especialmente en el NO. Castilla la Vieja y cuenca del Ebro. Las lluvias serán generales é intensas con vientos entre SO. y NO. y fuerte temporal en nuestros mares.

El miércoles 15 será el día más crítico de este trastorno atmosférico. La lucha de fuerzas entre las corrientes del SO. y del NO. producirá por las borrascas ya descritas, concluirán hoy fundiéndose en un solo núcleo en el centro de España.

Al fundirse unas con otras las fuerzas por ambas representadas se producirán algunas tormentas, y al establecerse el predominio de la corriente del S. O. sobre la del N. O. es de temer que se desarrollen vientos impetuosos en algunos puntos.

Las lluvias serán generales é intensas tempestuosas en algunas partes con vientos fuertes de entre S. O.

NOHERLESOOM.

TIJERETAZOS

Según dicen de Norte América, un individuo hipnotizó a otro, sugiriéndole la idea de que al despertar cometería un asesinato.

El hipnotizado cumplió el encargo y descubierto por la policía fue reducido a prisión.

Lo más notable es que el asesino ha sido puesto en libertad y declarado irresponsable.

En cambio el hipnotizador ha sido sentenciado a muerte. El juez que ha intervenido en ese proceso. Y conveganamos también en que es peligroso dejarse hipnotizar.

En un cortijo del término de Alcalá la Real penetraron dos ladrones en busca de los cuartos.

Pero tropezaron con dos buenos mo-

zos que se arrojaron sobre ellos, los maniataron y los entregaron al día siguiente a la Justicia.

Igual que les pasa a los ratones. Caen en la ratonera por robar el queso y al día siguiente son entregados al gato.

En París se exhibe un hombre que tiene dos bocas.

Si es pobre ya tiene desgracia. Contar con dos bocas en buena situación de hacer servicio y no tener pan para ninguna.

En la cárcel modelo de Madrid ha ingresado un prógimo que le estaba a un su amigo diez mil posetas.

Qué amigos tienes, Benito. Digo: si se llama Benito el estado.

En un pueblo de la provincia de Granada han descubierto unos misioneros a una niña a quien su padre la tenía como un perro, encerrada en un cajón, con sus correspondientes cadenas y candado al cuello.

La abuela de la niña era cómplice del cariñoso papá.

¿Qué piensan ustedes de ese par de salvajes?

Y lo peor de todo es que andan sueltos con gran peligro del género humano.

NOTAS

Cada día trae a la memoria un recuerdo reflejo fiel de antiguas tristezas ó de pasadas alegrías.

El día de hoy no tiene nada de triste. Sin embargo, la fecha del dos de Mayo ha precedido en tres distintas ocasiones abundante derramamiento de sangre española.

Fue en aquella célebre epopeya que dió comienzo el dos de Mayo de 1808 cuando apareció en los campos de batalla el general No importa, que tan célebre se ha hecho después y bajo cuyo mando van a campaña los ejércitos españoles. Genio y todo como era Napoleón, quedó vencido ante el célebre general. El coloso del siglo, el que había rendido a sus plantas reyes y pontífices; el que con la punta de su espada dividía a Europa según su capricho; el que derribaba troncos y extendía cesantías a los soberanos, cayó a su vez ante un puñado de soldados, brasones y el genio de la guerra vió arruinada su grandeza ante el patriotismo español.

Como experto jugador de ajedrez, que se dispone a ganar la partida a un principiante, así comenzó a mover el gran Napoleón sus aguerridos ejércitos. Las primeras jornadas se las llevó de calle. Como que entraba en España como amigo para poner paz en la familia real que estaba trabajada por diferentes enojos; Como amigos llegaron los ejércitos franceses a la capital de España; como amigo logró el emperador enganar a Carlos IV, pero no pudo enganar a los españoles ni amedrentarlos siquiera y de ahí la jornada de los dos de Mayo, memoria bñsima por lo lúgubre y por lo glorioso.

Napoleon no supo hasta entonces lo que eran pueblos viriles y le supo a su costa. Un puñado de guerreros armados de cualquier modo, pero empujados por el más puro patriotismo, le arrojó el queso y se puso a su dignidad y un modesto pueblo le declaró la guerra. Como se refirió el amo de Europa al derrotado los dos de Mayo. Como se alegraría en aquellos momentos de la ocasión que les ofrecían los españoles para apoderarse de España! Tal vez se dibujó en sus labios una sonri-